

# Sostenibilidad transfronteriza avalada por la Unesco



## Los Geoparques y las Reservas de la Biosfera del Espacio Fronteira

Los [Geoparques Mundiales](#) de la Unesco son áreas geográficas únicas y unificadas en las que los **sitios y paisajes de importancia geológica internacional** se gestionan con un concepto holístico de protección, educación y desarrollo sostenible.

Los **geoparques como territorios de resiliencia** es la iniciativa lanzada por la Red Global de Geoparques en 2020. Ofrecen a la **población local** un sentimiento de orgullo de su región y fortalecen su identificación con el área. En la actualidad, hay más de 160 Geoparques, 20 de ellos en la Península Ibérica.

Las [Reservas de la Biosfera](#) son territorios cuyo objetivo es **armonizar la conservación de la diversidad biológica y cultural y el desarrollo económico y social** a través de la relación de las personas con la naturaleza. Las Reservas se establecen sobre zonas ecológicamente representativas o de valor único, en ambientes terrestres, costeros y marinos. En ellas, **son esenciales la integración de la población humana y sus actividades con la conservación.**

Aprobadas por el [Man and the Biosphere \(MAB\) Programme](#) de la Unesco, las Reservas de la Biosfera son también **lugares de experimentación y de estudio del desarrollo sostenible**. Existen más de 700 Reservas de la Biosfera en todo el mundo (**más de 50 en la Península Ibérica**), que incluyen 22 reservas transfronterizas.

*IMAGEN: Meseta Ibérica (FOTO: António Sá).*

## Estrela Geopark

No contexto da Região Centro, inclui parte ou a totalidade dos nove municípios que se estruturam em torno da Serra da Estrela. Com uma área de 2216 km<sup>2</sup>, o território deste Geopark Mundial da UNESCO traduz uma



paisagem diversificada, resultado das múltiplas transformações geológicas.

[Info](#)



## Sierras de Béjar y Francia

Comarca eminentemente montañosa en la provincia de Salamanca definida por las Sierras de Francia, Quilamas y Béjar-Candelario. El territorio declarado en 2006 comprende una extensión de 200.000 hectáreas. La Reserva cuenta con 43.110 habitantes distribuidos en 88 municipios.

[Info](#)



## Meseta Ibérica

Declarada en 2015, la Reserva de la Biosfera más grande de la península ibérica, con más de un millón de hectáreas, comprende 5 parques naturales y 87 municipios: en España, provincias de Salamanca y Zamora; en Portugal, municipios de la Terra Fria del Nordeste Transmontano, de la Terra Quente Transmontana y del Duero Superior.

[Info](#)



## Gerês-Xurés

Sucessão de serras e planaltos numa área de 300 000 ha de território protegido em dois espaços naturais divididos pelas fronteiras: no Norte de Portugal, integra o SIC Serras da Peneda e Gerês; na Galiza, o Parque Natural Baixa Limia-Serra do Jures. Declarada em 2009.

[Info](#)



## Un proyecto Interreg

**Espacio Fronteira** es el espacio de las Comunidades de Trabajo [NORCYL](#) (Norte de Portugal-Castilla y León) y [CENCYL](#) (Centro de Portugal-Castilla y León).

Con el [blog](#) y el [canal YouTube Espacio Fronteira](#) las tres regiones avanzan en nuevas formas de comunicación e interacción con los ciudadanos.

Con financiación del FEDER a través del programa [INTERREG](#).

[+info](#)

Ha recibido este e-mail porque está suscrito a Espacio Fronteira

[Cancelar la suscripción](#)

